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En diciembre de 2016 asumimos como 
directiva el reto de llevar adelante a nuestro 
querido sindicato. Han pasado ocho años, 
en los cuales podemos decir con autoridad 
que hemos cumplido con todos los desafíos 

propuestos. Esto nos tiene muy satisfechos.
Tenemos un complejo para nuestros asociados, 

fortalecimos la estructura administrativa del 
sindicato, afrontamos discusiones y negociaciones 
en las cuales nos unimos como gremio, realizamos 
trabajos en terreno para enterarnos de la realidad 
que viven los futbolistas, internacionalmente 
fuimos reconocidos al obtener un premio por la 
labor educativa que realizamos y hemos defendido 
de manera exitosa a nuestros compañeros en el 
ámbito jurídico- laboral.

Creamos algo inédito para el gremio como fue el 
Fondo de Retiro. Este es un modelo que importamos 
desde Europa, que nos permite darle un soporte al 
jugador para después del retiro. 

Cuando asumimos en nuestras funciones no 
sabíamos con cuánto dinero contaba el sindicato, 
por lo que comenzamos a buscar nuevos recursos. 
Los conseguimos al involucrarnos en la negociación 

por los derechos de televisión. Hubo oposición de 
los clubes, pero dejamos en claro que el futbolista es 
el actor principal de esta industria. Gracias a esto, les 
entregamos educación gratuita y los preparamos para 
todo lo que viene después del fútbol. 

Pero nuestra labor no se quedó sólo en esto. Aún 
tenemos un futuro para seguir creciendo. Los nuevos 
objetivos están basados en preocuparnos por la salud 
mental de nuestros compañeros. Las presiones y 
la incertidumbre en la carrera del futbolista genera 
problemas de distintas índoles. Una de esas es la salud 
mental, un tema invisibilizado hasta hace poco.

Comenzamos a realizar un estudio inédito 
que nos permitirá tener un diagnóstico claro de la 
realidad de nuestros socios en este tema. Además, 
estamos entregando ayuda sicológica gratuita a 
quienes lo requieran.

En cuanto a la infraestructura, se inició la 
construcción de los nuevos camarines en nuestro 
complejo, que tendrán todas las comodidades necesarias 
y se iniciarán las obras de hotelería para transformar a 
Ruca Mapu en el mejor complejo deportivo de Chile.
Seguimos creciendo, con la satisfacción de lo que 

prometimos lo cumplimos.

Misión cumplida

2 EDITORIAL
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L LA FUERZA 
SINDICAL  
SE IMPONE ANTE 
EL NEGOCIO  
DEL FÚTBOL

La paralización de 

comienzos de año 

permitió lograr 

importantes avances 

en los derechos de los 

jugadores.

E l 2024 comenzó de manera convulsionada para 
el gremio. El Consejo de Presidentes aprobó en 
las bases del campeonato un sexto extranjero 
en cancha, rompiendo el acuerdo existente de 
no aumentar los cinco permitidos.

Fueron 9 clubes los que intentaron modificar las 
reglas del juego. “Esta decisión sólo beneficiaba el modelo 
de negocios de los clubes que votaron a favor. Y era muy 
mala para el desarrollo del fútbol chileno, porque afectaba 
negativamente en la formación de los jugadores y en la 
competitividad de nuestra selección”, asegura Gamadiel 
García, presidente del Sifup.

Estos fueron los principales argumentos por los que 
la directiva convocó a una Asamblea Extraordinaria de 
Jugadores. El objetivo era revocar esta decisión a través de 
un paro de la actividad. “Una paralización siempre es una 
medida extrema, pero este caso lo ameritaba, pues además 
existían necesidades en Primera B y la Segunda División 
que pudimos solucionar gracias a este movimiento 
sindical”, sentencia Luis Marín, tesorero del Sindicato.

El apoyo del gremio fue absoluto. Y después de varios 
días de negociaciones con la directiva de la ANFP, la 
Asamblea levantó el paro luego de que los presidentes de 
clubes decidieron volver a cinco extranjeros en cancha. 

4 INSTITUCIONAL
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“Esta no es una medida en contra de los futbolistas 
foráneos, por eso aceptamos la inscripción de 6 en las 
planillas, para que se les respetaran los contratos a los que 
tenían. Esta medida se toma como protección al desarrollo 
de la actividad y de nuestro gremio”, agrega García.
Además, gracias a la acción de la directiva se lograron 
importantes acuerdos que benefician a todas las categorías 
profesionales del fútbol chileno:

- En la Segunda División se eliminó el límite de edad y se 
aumentó el Fair Play Financiero.

- Se garantizó por parte de la ANFP que a partir de la 
temporada 2025 los torneos comiencen en enero. Así 
se reducen los extensos períodos de cesantía entre cada 
temporada y se ponen fin a los vínculos de 8 meses.

- Junto a la ANFP se continúa trabajando para mejorar los 
problemas de cobertura médica, para evitar situaciones en la 
que los futbolistas son perjudicados ante la falta del debido 
procedimiento y responsabilidad de algunos clubes.●
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ESTATUTOS  
PARA LOS NUEVOS TIEMPOS

Mayo fue un mes muy importante para el futuro del 
Sifup. Un hito muy relevante se realizó el 30 y 31 de ese 
mes, pues se efectuaron las votaciones para aprobar o 
rechazar el cambio de estatutos del sindicato.

Fue un sufragio con una gran participación de los socios 
del gremio, que optaron por el cambio de estatutos a través de 
una votación electrónica. “Este fue un acto democrático de gran 
relevancia, pues se renuevan los estatutos después de 23 años. El 
cambio tiene que ver con una modernización de la estructura de 
nuestro sindicato, que va de acuerdo con los nuevos tiempos”, 
aseguró Luis Marín.

La votación se realizó bajo la supervisión de la Inspección 

Provincial del Trabajo de Santiago. “Agradecemos la gran 
participación de los jugadores profesionales de todos los 
equipos de Primera División, Primera B y Segunda División 
por el interés mostrado en estos sufragios tan importantes 
para nuestra organización”, agregó el presidente del gremio, 
Gamadiel García. 

La participación de los futbolistas con derecho a voto superó 
las expectativas y decidieron por una mayoría la aprobación de los 
nuevos estatutos. “Esta gran participación ratifica la unión y fuerza 
que tenemos como gremio y el interés que existe por modernizar 
nuestras bases organizacionales en función a los tiempos actuales”, 
añadió el director del sindicato, Adán Vergara.●
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Desde el 2017, cuando se inicia la gestión de la actual 
directiva, el área jurídica se convirtió en una de las más 
importantes del Sindicato de Futbolistas. El objetivo 
es proteger y asesorar al jugador en materia laboral 

deportiva, debido a los abusos y malas prácticas que efectúan algunos 
clubes en nuestro fútbol.

Este trabajo es liderado por el abogado Alfonso Canales, 
quien posee un Magíster en Derecho Tributario, un Master 
en Derecho Deportivo y un Diplomado en Derecho Laboral 
de la Empresa, y cumple con el rol de asesor jurídico de 
los futbolistas profesionales, velando siempre para que se 
respeten todos sus derechos como trabajadores. 

“Nuestros asociados están siempre informados respecto a sus 
derechos laborales, por lo que seguimos a paso firme entregando todas 
las asesorías en esta materia, como también siendo intermediarios 
para que los futbolistas sean respetados en sus espacios de trabajo y 
en su relación con el club empleador”, señaló Canales. 

Entre las labores más importantes realizadas por el área, destacan:

• Revisión de contratos individuales de trabajo entre el 
futbolista y el club, sus anexos, contratos de derechos 
federativos y económicos, y contratos de cesión temporal. 

• Aclaración e información de la normativa legal y 
reglamentaria que rige a los futbolistas profesionales, tales 

como, normas de competición, reglas de juego, derechos 
de formación, terminación anticipada de contratos de 
trabajo, derechos de imagen, exclusión de entrenamientos, 
indemnizaciones convencionales y/o legales, entre otras.

• Impugnación de despidos y reclamación de prestaciones 
laborales y/o indemnizaciones legales adeudadas por los 
clubes a los futbolistas, mediante la interposición de acciones 
judiciales ante los tribunales de justicia.

• Cobro de dineros adeudados -por no pago de finiquitos- 
directamente ante el club empleador, la ANFP o mediante 
acciones judiciales en tribunales de justicia.

A través de esta labor jurídica, desde al año 2017 a la fecha, 
el Sifup ha intermediado en favor de los futbolistas una suma de 
$2.756.088.540 en juicios y acuerdos. Este monto fue de manera 
íntegra a nuestros afiliados, no percibiendo el Sindicato porcentaje 
o suma alguna por la asesoría otorgada. ●

FIRMES EN NUESTRO 
ROL JURÍDICO

$2.756.088.540
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“CUMPLIMOS  
TODO LO QUE 

PROMETIMOS”
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Gamadiel García analiza sus 8 años de 

gestión como presidente del Sifup. Valora el 

cumplimiento de todos los objetivos trazados, 

la unión sindical alcanzada y el éxito en la dura 

lucha por proteger los derechos de los futbolistas 

ante el Consejo de Presidentes de la ANFP.

En estos ocho años al mando del 

sindicato ¿cuáles son los principales 

logros que destaca?

Cumplimos todo lo que prometimos. 
Tenemos un complejo propio para 
nuestros asociados y fortalecimos el 
sindicato. Las negociaciones que hemos 
tenido como gremio, las ganamos gracias 
a la unión lograda, virtud a nuestro 
trabajo en terreno. Obtuvimos un premio 
internacional por la labor educativa 
que realizamos, lo que nos tiene muy 
orgullosos. Hemos conseguido grandes 
avances desde el punto de vista judicial y 
creamos el Fondo de Retiro. 

¿Cómo surge el Fondo de Retiro?

Es un modelo que viene de Europa, que 
lo adaptamos a la realidad chilena. Le 
damos un soporte al jugador para después 
del retiro. Nos encontramos con una 
negociación con el Canal del Fútbol y 
consideramos que era justo que nuestro 
gremio participara en esa discusión.  El 
futbolista es el actor principal de esta 
industria, es el que genera los millones. 

Y así fue como lo planteamos. Hubo 
oposición, los clubes pensaron que 
les queríamos sacar dinero, pero sólo 
buscamos justicia. 

¿Qué siente por las críticas que han 

recibido por parte de ex jugadores por 

el Fondo de Retiro?

No tengo una palabra que pueda 
expresar lo que realmente siento. 
Muchos de esos jugadores saben 
que esto se planteó en camarines, en 
reuniones y nunca se implementó 
antes. Otras directivas lo podrían 
haber hecho, pero no lo hicieron. Es 
obvio que nos hubiese encantado que 
los recursos fueran ilimitados y que 
abarcara a todos los ex jugadores. Pero 
lamentablemente eso es imposible. 
Como en todos los acuerdos de este 
tipo, comienzan a regir desde que se 
firma para adelante. Las críticas son 
dolorosas e injustas. Cuando uno 
brinda un apoyo a tus compañeros, 
el resto debería estar orgulloso y 
valorarlo. 



Debemos estar monitoreando día a día 
cada división de nuestro fútbol. Sin un 

gremio potente, el fútbol chileno estaría 
corrompido por otras personas”. 
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¿Cómo ha visto la evolución de los 

asociados y el espíritu sindical en 

las nuevas generaciones?

Ahora los jóvenes suben al primer 
equipo con derechos adquiridos, por 
lo tanto no han visto la evolución 
del gremio. Les toca vivir una 
realidad muy diferente y es complejo 
empaparlos del espíritu sindical 
cuando hay pocas carencias. Pero ese 
es el desafío que tenemos, reencantar 
a la gente joven, que sepan lo que 
realizamos y que se puedan unir por lo 
que estamos peleando, pues buscamos 
nuevas mejoras en el fútbol. 

¿Dimensiona la importancia que tiene 

el Sifup a nivel sindical en el país?

Desconozco los otros gremios. No 
solamente cumplimos un rol sindical, 

tenemos uno social, educativo. Este 
sindicato es muy grande, es muy 
mediático. Somos los únicos que 
podemos intervenir en las decisiones 
erradas del Consejo de Presidentes, 
ningún otro estamento lo puede hacer, 
ni siquiera el gobierno.

NUEVAS PROBLEMÁTICAS

¿Cómo afecta a los futbolistas que 

los representantes sean dueños de 

los clubes?

Es muy complejo sobre todo porque 
no se ve cómo afecta directamente. No 
sólo somos un sindicato que se preocupa 
de defender a los jugadores por si les 
pagaron o no, también nos interesa velar 
por las características futuras del fútbol; 
como el tema de la representatividad 

de jugadores, de la multipropiedad 
de clubes, que va generando una falta 
de competencia y trae consecuencias 
negativas para los trabajadores. Además, 
se va deteriorando el producto y la 
competencia interna. 

¿Cómo se evita todo lo que dice ya 

que es una realidad?

Se soluciona con acciones de los 
jugadores, como las movilizaciones. 
Con ellas evitamos, por ejemplo, el 
aumento de los extranjeros en cancha, 
que se eliminen los descensos, todas 
medidas que mejoran el negocio 
de los representantes, pero no 
fomentan el desarrollo del fútbol 
chileno. Debemos poner cortapisas. 
Hay que tratar de hacer torneos más 
atractivos. 
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Esto es una lucha constante para 

proteger al jugador…

Muchas veces no se ve uno de los 
trasfondos que tenemos como gremio, 
que es velar por una competencia 
justa. Es muy complicado porque no 
tenemos las herramientas legales, pero 
igualmente somos la única entidad 
que se ha opuesto a situaciones que 
creemos que son dañinas para el 
fútbol y el futbolista. Debemos estar 
monitoreando día a día cada división de 
nuestro fútbol. Sin un gremio potente, 
el fútbol chileno estaría corrompido 
por otras personas. 

Eso quedó demostrado con el 

último paro donde se reflejó la 

unión y fuerza del gremio...

Hemos estado unidos durante estos 
ocho años. El Consejo de Presidentes 
ha querido eliminar los descensos, que 
la Segunda División no exista, tener 
más extranjeros en el campo de juego, 
cosas que no son beneficiosas para el 
fútbol chileno y que sólo sirven para el 
negocio de ellos. En estos casos, hemos 
actuado como un gremio fuerte y 
cohesionado, demostrando la fortaleza 
que tenemos.

¿Siente que ha estado a la altura y 

cumplido los objetivos durante 

estos ocho años?

Cumplimos todo lo que les dijimos a los 
jugadores como promesa de campaña, 
de eso no tengo ninguna duda. Estoy 
contento, satisfecho. Pero no estoy 
tranquilo, porque diariamente tenemos 
un desafío nuevo. 

¿Qué tan importante es tener el 

respaldo de los asociados?

Todo lo que propusimos se hizo, pero 
hay nuevas generaciones que piensan 
que esto siempre lo tuvimos; que ya 
había educación gratis, que existía el 
fondo de retiro, que el complejo ya 
estaba, etc. Ahora debemos trabajar 
para seguir creciendo y debemos buscar 
nuevos estándares, modernizarnos. ●
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OTRO SUEÑO
HECHO REALIDAD

El directorio del Sifup logró un nuevo objetivo 

en su gestión: que los futbolistas tengan el mejor 

complejo deportivo del país.
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Uno de los grandes orgullos de la actual directiva y 
del gremio es el complejo deportivo ubicado en 
Pirque, conocido como Ruca Mapu. El 2022 la sede 
sindical se trasladó desde Avenida Grecia, donde 
estaban las antiguas oficinas, a estas 9,5 hectáreas 

ubicadas en el sector sur de Santiago.
El desarrollo en infraestructura ha sido enorme en estos tres 

años. La primera etapa fue la construcción de dos canchas de 
fútbol de primer nivel, cada una de 105 x 68 metros y aptas para 
la competencia profesional. El cuidado y mantención de estos 
paños verdes ha llamado la atención del mundo del fútbol. Tanto 
así que equipos nacionales, extranjeros y las selecciones Sub 20 y 
Sub 17 de Chile han entrenado en nuestro complejo deportivo. 

“Las canchas son realmente extraordinarias. El complejo del 
Sifup entrega todas las comodidades para realizar entrenamientos 

de alta competencia. No tengo dudas de que son las mejores del 
país”, admite Esteban Pávez, capitán de Colo Colo, equipo que ha 
estado en varias ocasiones entrenando en Pirque.

En agosto nuestro complejo fue visitado por inspectores de 
la FIFA evaluándolo como posible campo de entrenamiento para 
las selecciones que participarán en el Mundial Sub 20, que se 
realizará en Chile el 2025. Si bien el proceso de selección sigue en 
curso, el ente rector del fútbol mundial informó que las canchas 
de Ruca Mapu fueron evaluadas como la segunda mejor del país, 
después de Juan Pinto Durán. “Es un tremendo orgullo que los 
expertos de la FIFA te cataloguen de esta manera. Esto es reflejo 
de la dedicación que le damos al cuidado de los dos campos de 
juego y al trabajo profesional que hacen nuestros expertos en 
canchas”, señaló Luis Marín.

NUEVO MODELO DE NEGOCIO

Los primeros días de agosto, el directorio del Sifup firmó un 
histórico acuerdo con la empresa Tecno Fast, que permitió 
comenzar con una nueva etapa de nuestro proyecto inmobiliario 
en Ruca Mapu, consistente en la construcción de un hotel 
modular del más alto nivel.

Esta firma fue la primera piedra que transformará a nuestro 
complejo en el más completo del país, con una infraestructura 
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que tendrá los estándares y comodidades necesarias para recibir 
a delegaciones destinadas a la alta competencia. “Nos enorgullece 
este paso que damos como gremio. A través de este convenio 
nuestro complejo se convertirá en uno de los más importantes 
del país cumpliendo con los más altos estándares en hotelería”, 
comentó Gamadiel García, presidente del Sifup.

El hotel estará compuesto por 20 cabañas de 7 x 3 metros, para 
dos personas cada una. Como está proyectado para delegaciones 
de fútbol o para deportistas de alto rendimiento, las camas serán 
especiales con medidas de 1.30 x 1.90 metros. Además, existirán dos 
modulares Deluxe para 4 personas, con cama King y un camarote.

En total, este proyecto está pensado para delegaciones 
de 42 personas y contará con una biblioteca deportiva, que 
será la primera de este tipo en el país, que se conformará con 
3 módulos de 7 x 3 metros, y que contará con una colección 
de más de 5.000 libros con temáticas de deportes. “Seguimos 
avanzado y cumpliendo todas nuestras metas y sueños en el 
complejo deportivo. La Casa de los Futbolistas de Chile será de 
primer nivel con todas las comodidades que requieran nuestros 
asociados”, complementa Luis Marín.

A fines de este año el hotel dejará de ser sólo un proyecto 
para ser una realidad, lo que transformará a nuestro complejo 
como el más completo del país y con un estándar a nivel 
internacional, que permitirá a delegaciones deportivas de todo 
el mundo concentrar en Ruca Mapu. “Esto nos permitirá ejercer 
un nuevo modelo de negocios, que robustecerá y modernizará 
el plan económico del sindicato, puesto que seremos los únicos 
que ofreceremos el servicio de concentrar y entrenar en el mismo 
espacio, en un lugar aislado, y con buenas conexiones hacia los 
distintos estadios que existen en Santiago”, agrega Marín. 

UN COMPLEJO 360

Junto con la construcción del hotel, se está levantando a la par 
un edificio global al borde de las canchas. La edificación proyecta 
un total de 1,400 metros cuadrados distribuidos en dos plantas. 

La baja estará dedicada completamente a los deportistas, 
proporcionando un espacio funcional y moderno que incluirá 
utilería, lavandería, sala de conferencias, sala audiovisual, 
camarines, baños, gimnasio y un área médica. Todo estará 
equipado con la mejor tecnología y comodidades para cubrir 
las necesidades de nuestros asociados, los jugadores libres y las 
delegaciones deportivas que concentren en nuestro complejo.

“Este nuevo edificio se enmarca en el Master Plan de 
Desarrollo, que representa un paso crucial en nuestro 
compromiso de mejorar los servicios que ofrecemos a 
nuestros socios. Estamos construyendo un espacio integral 
que no sólo atenderá las necesidades físicas y de salud de 
los futbolistas, sino que también proporcionará un lugar 
de encuentro, desarrollo profesional y social para ellos. Las 
instalaciones, como el gimnasio y el área médica, permitirán 
a nuestros deportistas contar con los recursos necesarios 
para mantenerse en las mejores condiciones físicas y de 
salud”, dijo el gerente general del Sifup, Brian Davis. 

El segundo piso albergará oficinas administrativas, 
permitiendo centralizar parte de la operación del sindicato en 
un mismo lugar y así mejorar la eficiencia de nuestros equipos 
profesionales de trabajo. Además, este nivel contará con una 
terraza, un espacio diseñado para fomentar la interacción y 
el encuentro en un ambiente relajado. “Este edificio no sólo 
representa un avance significativo en los servicios que ofrecemos, 
sino que también reafirma nuestro compromiso con la excelencia 
en el apoyo a nuestros socios y la comunidad deportiva en 
general”, manifestó el director Adán Vergara.

Todo el proyecto en su conjunto está proyectado para 
diciembre de 2025. No obstante, una primera etapa será 
inaugurada a fines de este año.  “Sin duda que seremos el mejor 
lugar de concentración y entrenamiento del país. Trabajamos y 
pensamos en grande. Seremos los primeros en tener este tipo 
de comodidades, donde no sólo nos transformaremos en la 
Casa de los Futbolistas, sino que, además, seremos la Ciudad del 
Fútbol”, agregó Brian Davis. ●
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Luis Marín valora el apoyo del gremio y anuncia 

los nuevos proyectos del Sifup. La construcción 

de un hotel, de nuevos camarines, una clínica y 

la modernización de Ruca Mapu comienzan a ser 

una realidad. La salud mental de los futbolistas 

también es prioritaria.
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“EN TODAS 
NUESTRAS ACCIONES  
HEMOS TENIDO  
EL RESPALDO DE LOS 
JUGADORES”
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an pasado ocho años desde que 

asumieron como directiva ¿Se 

imaginó todo lo que han logrado?

Los sueños son para cumplirlos y 
los objetivos para perseguirlos. El 
trabajo realizado ha dado estos frutos. 
Hemos crecido y modernizado nuestro 
gremio de una manera que quizás era 
impensada al momento de asumir, pero 
el profesionalismo y la dedicación que le 
hemos puesto a diario, se ve reflejada en 
lo que es el sindicato actualmente.  

El complejo deportivo es el ejemplo 

de este trabajo, se pasó de la histórica 

casa en Avenida Grecia a 10 hectáreas 

en Pirque ¿cómo se logra esto?

Siempre pensamos, y nos pusimos 
como objetivo, que era necesario que los 
jugadores tuviesen un complejo. La Casa 
del Futbolista. La idea es que puedan 
compartir con sus familias, que los 
jugadores libres entrenen ahí, con todas 
las comodidades. Pero esto, a la vez, obliga 
a crear nuevos modelos de negocios con 
el objetivo de reinvertir en nuestros 
propios asociados, principalmente 
en entregarles educación y 
nuevos beneficios. 

H
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ESTE TRABAJO SE REALIZA CON 
TRANSPARENCIA, QUE EL JUGADOR SEPA 
CUÁNTO DINERO ENTRA Y SALE. ESTO NO 

SUCEDÍA ANTES QUE ASUMIÉRAMOS”.

¿El desafío es generar y administrar 

los recursos?

Ese trabajo se realiza con transparencia, 
que el jugador sepa cuánto dinero entra 
y cuánto sale del gremio. Esto era algo 
que no sucedía antes que asumiéramos. 
Ahora el jugador no tiene que preguntar, 
pues sabe los ingresos. Trabajamos con 
un presupuesto anual y tenemos una 
estructura sólida, con gente capacitada y 
profesional. El proyecto ha ido fluyendo 
y creciendo.

¿Cómo toma el desafío profesional de 

hacer crecer el sindicato?

Cuando jugué siempre me preocupé de 
que a mis compañeros no les faltara nada y 
la cabeza estuviera puesta en jugar. Ahora 
mantengo la misma visión, desde otro lugar. 
La idea es tener el gremio más robusto de 
Chile, el mejor complejo de Sudamérica y 
seguir mejorando los beneficios a nuestros 
asociados, para que ellos trabajen con la 
mayor tranquilidad posible y desarrollen sus 
carreras de manera óptima. 

¿Qué viene en el corto plazo?

Firmamos el contrato de convenio con 
Tecno Fast que nos permitirá tener 
nuestro hotel de cuatro estrellas, para 
alojar a 40 personas. Estará listo en 
diciembre. También estamos trabajando 
simultáneamente en la modernización 
de Ruca Mapu, para que los jugadores 
puedan tener un lugar más que acogedor 
junto a sus familias. Iniciamos, a la vez, 
los trabajos en las canchas. Estamos 
construyendo utilería nueva, lavandería, 
sala de prensa, camarines, gimnasio del 
más alto nivel y una clínica.

¿Siente el respaldo del gremio?

Sí, en todas las cosas que proponemos y 
en todas nuestras acciones hemos tenido 
ese respaldo. Nos lo entregaron en las 
elecciones pasadas, en la paralización a 
principio de año, en las distintas asambleas 
y campañas que hemos realizado. Que 
Colo-Colo, Universidad de Chile y 
Universidad Católica te apoyen pese a que 
tienen sus necesidades cubiertas, es bueno 

pues hemos logrado transmitir la empatía 
necesaria para ser un gremio unido, en el 
cual lo más importante es cada uno de los 
1.300 asociados que tenemos. 

El sindicato se ha modernizado ¿cree 

que el resto de la industria lo ha hecho?

Creo que no. El fútbol está lejos de 
querer buscar una modernización. 
Siempre divido a la actividad en tres 
hitos esenciales: social, deportivo y 
económico. Lo social se perdió, los 
clubes no lo ven así. Lo deportivo 
en algunos estamentos tampoco está 
y prevalece lo económico. Nosotros 
estamos tratando de cubrir esas 
tres áreas. Lo social lo tenemos 
desarrollado con escuelas de fútbol a lo 
largo de todo el país, donde ayudamos 
a más de mil niños en riesgo social 
y con la educación que entregamos 
gratuita. Además, a nuestros socios 
que se retiran se les da el beneficio del 
Fondo de Retiro. El lado deportivo 
está cubierto con la reinserción que 
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hacemos con los jugadores libres. 
Los futbolistas que quedan sin club a 
fin de año comienzan a venir desde 
diciembre a entrenar, con el objetivo 
de encontrar club. Y el lado económico 
está respaldado, con un modelo de 
negocio que ya tenemos consolidado. 

Uno de los nuevos desafíos en lo que 

están trabajando es la preocupación 

por la salud mental de los jugadores…

Estamos realizando un programa de 
salud mental, donde los jugadores 
han podido participar. Tenemos un 
psicólogo a cargo del tema y es algo que 
la mayoría de los clubes no lo cubren. 
Nosotros tomamos esta responsabilidad. 
Es un proyecto muy bonito e importante. 

¿Cuál es la mayor preocupación?

El problema es que este tema lleva 
mucho tiempo invisibilizado. Te afecta 
en el deterioro de la salud mental tu 
rendimiento; si es que juegas o no el 
fin de semana; si es que te renuevan el 
contrato o no; las lesiones y los abusos 
de los clubes respecto al tema laboral. 
Es muy bajo el porcentaje de jugadores 
que no tienen esas preocupaciones, que 
no tienen esa problemática interna. Es 
por esto que tenemos que hablar de 
estos temas, naturalizarlos. Por eso les 
entregamos apoyo sicológico gratuito 
a nuestros asociados y tratamos de 
darle estabilidad laboral pidiendo 
a la ANFP que los contratos duren 
mínimo un año calendario, que los 
torneos sean más largos, que haya una 
mayor competencia y, por supuesto, 
brindándoles asesoría legal gratuita.

¿Cómo evalúa estos ocho años de gestión?

Es positiva. Somos una institución 
donde prevalece el nombre y no las 
personas. Conformamos un equipo que 
ha logrado soportar las crisis del fútbol. 
El Sifup es un gremio unido y fuerte. 
Administrativamente funcionamos como 
una empresa. Somos directores de tres 
organizaciones muy importantes: el Club 
Deportivo Social, el sindicato propiamente 
tal y la Fundación, donde nos hemos 
apoyado con gente capacitada y profesional 
que entienden la labor que debemos 
realizar. ●
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El 23 de abril se celebró por primera vez la 
Fecha Lectora en el Torneo Nacional, iniciativa 
creada por Fundación 11 y el Sifup, en la que 
se sumó también la ANFP y TNT Sports, para 
conmemorar el Día Internacional del Libro. 

El objetivo de la actividad fue promover 
la importancia de la lectura y el acceso a 
la educación entre los jóvenes, utilizando el 
fútbol como plataforma para difundir este 
mensaje. “Como directiva entendemos que 
la cultura, y en este caso la lectura, es una 
herramienta fundamental para el desarrollo 
de los futbolistas y una forma de combatir 
la violencia en el fútbol”, aseguró Luis Marín, 
tesorero del Sifup.

En lugar del tradicional intercambio de banderines entre capitanes, los jugadores 
intercambiaron libros como símbolo de compromiso con la cultura, en los partidos entre 
Colo Colo vs. Universidad Católica y Palestino ante Universidad de Chile.

Marcelo Díaz le entregó un ejemplar de Leonel Sánchez, Ídolo azul del escritor Sergio 
Zarricueta a Bryan Carrasco, quien regaló Don Elías, El señor del fútbol mundial de los 
autores Nelson Osses y Pablo Arteche.

En el clásico entre la UC y el cuadro Albo, Fernando Zampedri obsequió el libro Las 
cosas que hice por la Cato del escritor Joaquín Escobar, y Esteban Pávez la publicación 
Colo Colo es Chile, de la periodista Magdalena Ossandón. ●

Cumpliendo con una de sus tareas más relevantes, la directiva Sindical encabezada 
por Gamadiel García realizó este año su tradicional recorrido por los planteles 
profesionales de todo Chile, incluyendo las tres divisiones de nuestro fútbol. 

La idea principal fue informar a los futbolistas sobre los avances de la gestión 
gremial en sus distintas áreas y los detalles del programa de trabajo, con énfasis 
en los nuevos procesos que vive el Sindicato con la modificación de estatutos y las 
próximas elecciones de directorio.  

Las visitas se realizaron durante cuatro meses, dándose el puntapié inicial el 3 de abril 
con los planteles de Deportes Limache y Trasandino. “Nuestra visita a los camarines nos 
permite entregar toda la información que un asociado debe tener sobre su gremio. Este 
es el camino correcto para fortalecer la unión sindical. Estamos muy contentos porque 
corroboramos en terreno que estamos muy unidos, fuertes y alineados para enfrentar 
cualquier escenario el día de mañana”, aseguró el tesorero del Sifup, Luis Marín.

En la instancia, la directiva también aprovechó de comentar sobre los proyectos 
que en la actualidad está desarrollando la directiva, como la construcción de las 
nuevas instalaciones que tendrá el 
Complejo Deportivo en Pirque, que 
incluyen hotel, camarines, gimnasio y 
nuevas oficinas. 

“Hemos visto una gran identificación 
hacia nuestra gestión. Eso nos enorgullece 
porque tenemos el respaldo absoluto 
de nuestros asociados, que validan el 
trabajo realizado durante los ocho años 
de mandato”, concluye Gamadiel García, 
presidente de la entidad gremial. ●

EL FÚTBOL Y LOS LIBROS 
SE  VINCULAN EN INÉDITA  
FECHA LECTORA

LA RUTA QUE UNE AL GREMIO



El Bus Museo del Fútbol comenzó su recorrido del 
presente año. Durante junio, se dio el puntapié 
inicial junto a la Municipalidad de Coelemu en 
la Región de Ñuble, a través de una alianza que 
permitió llegar a los sectores más rurales de 
la comuna, entre ellos: Vegas de Itata, Perales, 
Ranguelmo y Guarilihue.

El objetivo del gremio es entregar cultura 
junto a este Bus Museo declarado Patrimonio 
de Chile. Una muestra con más de 500 piezas 
de colección, que incluye trofeos certificados y 
emblemáticos para nuestro fútbol como la Copa 
América (2015) y Copa Centenario (2016). 

Dentro de la presente ruta también se han 
sumado destinos en la Región Metropolitana, 
donde destaca el Instituto Duoc, sede Maipú, 
y también el Canal TNT Sports, ubicado en las 
instalaciones de WarnerMedia.  

“Qué lindo es llevar cultura a diferentes rincones 
con nuestro Museo itinerante. Seguimos sumando 
nuevos destinos para cumplir con esta iniciativa 
social y que la historia del fútbol esté más cerca 
de todos los chilenos”, aseguró Adán Vergara, 
secretario del Sifup.●

BUS MUSEO SIFUP INAUGURÓ SU RECORRIDO 2024
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CAMINO  
JUNTO A LOS  

JUGADORES LIBRES
La actual directiva gremial apostó por 

otorgar un sello distinto a los entrenamientos 

para futbolistas sin club.  

Una preparación mucho más integral 

y profesional, que potenció uno de los 

proyectos más importantes  

y emblemáticos del Sifup.

24 JUGADORES LIBRES
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Desde sus inicios, la directiva que encabeza Gamadiel 
García se propuso en su hoja de ruta profesionalizar 
y potenciar aún más los entrenamientos para 
jugadores libres, desarrollando nuevos lineamientos 
de trabajo en cada proceso. 

La idea del gremio fue establecer un enfoque multidisciplinario en 
los entrenamientos, que complementó las prácticas en cancha con una 
preparación mucho más integral. Esto incluyó el desarrollo de las áreas 
psicológicas y nutricionales, permitiendo a los jugadores recibir más 
herramientas para mejorar o mantener su rendimiento profesional. 

La propuesta fue todo un éxito. A la fecha, desde el año 
2017, la actual administración ha realizado siete procesos de 
entrenamientos de primer nivel, cumpliendo con todos los 
estándares profesionales y entregando un sello distinto a uno de 
los proyectos más emblemáticos para el Sifup. 

“Desde que comenzamos nuestro trabajo sindical quisimos darle 
una verdadera relevancia a los entrenamientos. Nuestra labor fue 
potenciar las prácticas, darle otra mirada, siempre pensando en que 
nuestros jugadores estén preparados para llegar a un nuevo equipo 
profesional y puedan continuar sus carreras de la mejor manera”, 
asegura Luis Marín, tesorero del Sindicato.
 

 

 

 

EL CAMINO EN CADA PROCESO

Una vez que finalizan los Torneos en las distintas divisiones 
profesionales (Primera, Primera B y Segunda), el Sifup da inicio a 
los entrenamientos para jugadores libres en su complejo deportivo 
en Pirque. La duración aproximada es de cuatro meses, hasta que se 
cierran los respectivos libros de pases de todas las categorías.

El requisito más importante para participar es tener como 
máximo un año de inactividad, desde el último contrato 
registrado en algunas de las categorías de la ANFP y, además, no 
tener vínculo contractual vigente con ningún club profesional.

Cumpliéndose estos requerimientos, las nóminas en cada 
ciclo llegan a un promedio de 70 futbolistas inscritos. “Estos 
números son un respaldo a nuestro trabajo, significa que los 
jugadores creen y confían en este beneficio que les entrega su 
gremio”, asegura Gamadiel García, timonel del Sifup.

Respecto a la metodología de trabajo, cada proceso es liderado 
por un cuerpo técnico que impone su propio sello en el campo de 
juego. Pero siempre desarrollando los ejercicios técnicos, tácticos 
y físicos para que los futbolistas puedan mantener su rendimiento 
deportivo, a la espera de encontrar un nuevo equipo profesional.

La labor en cancha es complementada con distintas áreas para 
potenciar el desarrollo integral de los jugadores. Destaca la asesoría 
nutricional, que está encabezada por especialistas y que se focaliza en 
realizar mediciones antropométricas a los deportistas y la posterior 
elaboración de pautas alimentarias. 
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Este trabajo también incorpora la entrega de desayunos y 
colaciones saludables para todo el plantel, con los nutrientes y 
proteínas que un deportista de alto rendimiento necesita.

“Como directiva dimos un paso más allá. Quisimos que los 
entrenamientos tuvieran un sello distinto y que el trabajo en 
cancha se complementara con distintas áreas, para que nuestros 
jugadores puedan estar mejor preparados y llegar a la mejor 
versión de sí mismos”, comenta Luis Marín.

Finalmente, los distintos procesos también se reforzaron 
con talleres de psicología y charlas motivacionales. La idea 
principal fue fortalecer la parte emocional de los jugadores, 
preparándolos para asumir los distintos escenarios que puedan 
presentarse: la llegada a un nuevo club, la cesantía o el retiro 
definitivo de la actividad. 

ÉXITO EN EL MERCADO DE FICHAJES 

Las cifras hablan por sí solas. Más del 70% de los jugadores 
que participó en los entrenamientos logró encontrar equipo 

Participó en distintos ciclos para jugadores libres 

¿cómo evalúa su experiencia en el Sifup?

Muy buena. He sido parte de tres ciclos (2020, 2023, 2024), 
y la verdad sólo tengo palabras de agradecimiento por todo 
lo que nos entrega el Sindicato. Todas fueron buenísimas 
experiencias, pero me gustaría destacar el reciente proceso 
donde estuve los cuatro meses completos. El trabajo del 
profesor César Díaz y su cuerpo técnico fue impecable. 

¿Cómo ve el nivel de las prácticas?

No hay nada que envidiarle a los equipos profesionales, 
porque los entrenamientos tienen de todo. Nuestro 
Sindicato se preocupa de cada detalle, desde nuestro 
desayuno hasta tenernos la indumentaria completa para 
entrenar, por lo tanto, son entrenamientos con un nivel 
súper profesional. Te entregan todas las herramientas para 
desarrollarte como jugador, mientras logras encontrar 
algún club.

¿Le sirvió participar de los entrenamientos?

Sí, claro. Todo el trabajo que realizas es muy completo, 
porque tienes los ejercicios grupales, pero también 
personalizados con un preparador de arqueros. Además, 
tienes la posibilidad de enfrentar partidos amistosos, 

entonces trabajas como si estuvieras en un plantel 
profesional. La preparación que te entregan es muy buena 
para que puedas llegar de la mejor manera a un nuevo equipo.

¿Algo por mejorar?

Me encantaría que los procesos duraran todo el año, pero se 
entiende que es muy difícil porque se deben destinar recursos 
para eso. De igual forma, el Sindicato nos abre las puertas del 
complejo deportivo siempre, para que podamos utilizar sus 
instalaciones y las canchas para entrenar de forma individual. 

¿Qué le parece esta iniciativa del gremio?

Excelente. Todo es pensado en el jugador, siento que esta 
directiva tiene una mayor preocupación por sus asociados, 
y eso se refleja en los entrenamientos para jugadores libres 
que son mucho más profesionales con un nivel espectacular. 
Este beneficio debe seguir por siempre y llegar a la mayor 
cantidad de compañeros que lo necesiten.● 

Preguntas a:

Arquero de Trasandino5Claudio Santis

profesional, confirmándose el éxito en el mercado de fichajes. 
Para estos significativos resultados, el gremio también realiza 

una labor muy importante. Durante cada ciclo se les informa 
constantemente a los deportistas sobre las alternativas laborales 
que se presentan antes del cierre del libro de pases. 

Además, se organiza un importante número de partidos 
amistosos con equipos de todas las categorías profesionales, incluso 
con la selección chilena, para que el desempeño de los futbolistas 
sea más visto y se puedan ampliar sus posibilidades de trabajo. 

Los casos exitosos en el mercado de fichajes son muchos. Los 
más actuales son del reciente proceso de entrenamientos 2024, 
donde destacaron contrataciones a AC Barnechea, Provincial 
Ovalle, Deportes Rengo, Lautaro de Buin, San Antonio Unido, 
Trasandino de Los Andes y Provincial Osorno.

“Nuestros jugadores libres mueven el mercado de fichajes. 
Siempre se registran contratos de nuestros futbolistas en todas 
las divisiones profesionales, y eso nos motiva para seguir 
trabajando con más fuerza y convicción por los futbolistas de 
Chile”, concluye Gamadiel García.●





28 JUGADORES LIBRES

2017
Italo Pinochet, entrenador.
Joel Molina, ayudante técnico.
Marcelo Cabezas, preparador físico.
Cristián Trejo, preparador de arqueros.

2018
César Marín, entrenador.
Marcelo Muñoz,  ayudante técnico.
Marcelo Cabezas, preparador físico.
Cristián Trejo, preparador de arqueros.

2020
Eduardo Lobos, entrenador.
Salvador Álvarez,  ayudante técnico.
Pablo Álvarez, preparador físico.
Francisco Prieto, preparador de arqueros.

2022
Cristián Muñoz, entrenador.
Nicolás Ortiz,  ayudante técnico.
Felipe Ortiz, preparador físico.
Denis Silva, preparador de arqueros.

2023 - 2024
César Díaz, entrenador.
Rodrigo Saavedra,  ayudante técnico.
Juan Pablo Núñez, preparador físico.
Néstor Contreras, preparador de arqueros.

2019
Francisco Arrué, entrenador.
Felipe Núñez, ayudante técnico.
Marcelo Cabezas, preparador físico.
José Ovalle, preparador de arqueros.

Rodrigo Meléndez, entrenador.
Jorge Carrasco, ayudante técnico.
Marcelo Cabezas, preparador físico.
José Ovalle, preparador de arqueros.

CUERPOS TÉCNICOS SIFUP
CUERPOS TÉCNICOS SIFUP
CUERPOS TÉCNICOS SIFUP
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fines del 2021, Cristián Muñoz comenzó su desafío de liderar 
al plantel de jugadores libres. Era su primera experiencia 
como entrenador profesional, junto a su cuerpo técnico 
compuesto por Nicolás Ortiz (ayudante técnico) y Felipe Ortiz 
(preparador físico).  

Las expectativas de “La Nona” eran altísimas y se 
cumplieron con creces en su paso por el gremio. El proceso 
que le tocó dirigir estuvo marcado por una alta nómina de 
jugadores, más de 10 triunfos en partidos amistosos, y un gran 
número de futbolistas logró fichar en algún club profesional.

“MI VÍNCULO 
CON LOS 

JUGADORES 
LIBRES 

SERÁ PARA 
SIEMPRE”

 CRISTIÁN MUÑOZ,  
EX DIRECTOR TÉCNICO 

DEL SIFUP 

Este gran desempeño le permitió hacer carrera de forma 
rápida en nuestro fútbol. A mediados del año 2022, saltó a la 
Primera B para dirigir al plantel de Santiago Morning, y hoy 
continúa su camino de entrenador en AC Barnechea, desafío que 
lo mantiene con grandes proyecciones para su futuro profesional. 

Ya han pasado dos años de su paso por el Sifup ¿cómo evalúa 

la experiencia?  

Todo extraordinario. Junto a mi cuerpo técnico somos unos 
agradecidos por todo lo vivido en el Sindicato, porque sin 
duda nos sirvió para partir y adquirir crecimiento profesional. 
Personalmente pude ganar experiencia dirigiendo partidos, 
planificando, y el apoyo que me entregó la directiva del Sifup 
fue muy importante, porque siempre sentí que mi trabajo 
fue respaldado.

¿Qué recuerda del ciclo que le tocó dirigir? 

Fue un proceso extraordinario, pero también fue todo muy 
especial y distinto porque aún estábamos en pandemia. Los 
aforos eran reducidos, y tuvimos que darle la oportunidad de 
entrenar a jugadores que realmente tenían posibilidades de 
encontrar club. 

Su proceso además coincidió con la compra del complejo 

deportivo del Sifup

Así es, por lo tanto utilizamos canchas de primer nivel para los 
entrenamientos. Me siento muy honrado y orgulloso porque 
tuvimos el privilegio de estrenar ese lugar tan maravilloso en Pirque. 

¿Cómo fue trabajar con un plantel de jugadores cesantes, 

sin club?

Es difícil. Tuvimos que darle una estructura distinta a nuestro trabajo 
para que se cumpliera el objetivo de que los futbolistas pudieran 
encontrar club. Por ejemplo, a nuestro analista audiovisual le 
solicitábamos videos cortitos de cada jugador, y después se enviaban 
a los clubes para que se les abrieran más posibilidades de trabajo.  

Justamente el proceso que lideró es catalogado como uno de 

los más exitosos por la cantidad de fichajes 

Sí, casi el 80% de los futbolistas encontró club. Yo creo que eso 
fue por la dedicación que entregamos, porque jamás dejábamos 
de entrenar, teníamos partidos amistosos casi todos los fines de 
semana, y eso obviamente abre las puertas para que los jugadores 
puedan encontrar equipo. 

¿Cuál fue su sello como DT del Sindicato?

Por lejos, la parte humana. También el trabajo en equipo, creer que 
las cosas se pueden realizar cuando tenemos un grupo de trabajo 
cohesionado, pero siempre de una forma respetuosa. 

¿Qué significado tiene su paso por el Sifup?

Mi vínculo con los jugadores libres será para siempre. Para mí fue 
el inicio de todo, ahí parte mi carrera, y nuestro desempeño como 
cuerpo técnico nos permitió continuar y dar el salto a Santiago 
Morning. Soy un agradecido del Sindicato, de lo que significó en 
mi carrera profesional, porque todo lo que he conseguido es fruto 
de lo que hice en el Sifup. ●
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El Centro de Estudios del Deporte (CEDEP), la casa editorial 
deportiva más importante del país, pone a disposición 
del público una obra que nos lleva a descubrir el fútbol en 
el marco del centenario de Chile y Argentina, una época 
convulsionada y marcada por fuertes cambios sociales tras un 
siglo de independencia. 

Se trata de “Duelos del Centenario”, un relato que nos 
sumerge en la primera gira del deporte chileno al extranjero, 
un viaje a través de la cordillera que 
llevó a nuestros campeones hasta 
Buenos Aires para medir fuerzas 
con las potencias del Río de la Plata: 
Uruguay y Argentina. En septiembre 
son los trasandinos los que visitan 
nuestro país, siendo los primeros 
partidos internacionales de nuestra 
historia deportiva.

Podrás conocer la historia de sus 
protagonistas, con gran rigurosidad 
investigativa y material fotográfico 
inédito.

Biografías

En sus páginas podrás encontrar una biografía de cada jugador 
que participó de la selección chilena en 1910, de los principales 
dirigentes de la época y de los atletas que participaron en los 
Juegos Olímpicos del Centenario en Argentina. Un detalle 
completo de sus carreras deportivas, sus orígenes e historias.

Partidos

Un minucioso detalle de todos los duelos jugados por Chile 
durante 1910 y otros partidos de gran valor histórico.

En Buenos Aires, en el marco de los Juegos Olímpicos del 
Centenario, los chilenos jugaron 4 partidos, dos frente a los 
trasandinos, un enfrentamiento con Uruguay y cerraron la gira con 
un duelo con Alumni FC, por entonces el mejor equipo de la liga.

En septiembre, los argentinos realizaron una gira por Chile, 
donde nuestros futbolistas los enfrentaron en 4 oportunidades, 
con cuatro triunfos albicelestes. 

Atletismo

Los Juegos Olímpicos del Centenario de Argentina, incorporaron 
dentro de sus competencias un campeonato de atletismo, donde Chile 
tuvo una destacada participación, ganando gran cantidad de medallas 
doradas y venciendo a los representantes de Argentina y Uruguay. 

Esta obra incorpora los orígenes del atletismo y su desarrollo 
hasta la primera década del siglo XX.●

SELECCIÓN CHILENA 1910  
DUELOS DEL CENTENARIO

FICHA TÉCNICA: 
Duelos del Centenario

· 200 páginas a color
· Tapa dura

· Tamaño 24x17 cm
Adquiérelo en cedepstore.cl
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Con la idea de proyectar la labor 
del gremio a otras esferas, el año 
2020 se creó la Fundación para 
el Desarrollo del Futbolista, 
que es la institucionalidad que 

agrupa a todos los asociados del Sifup en materia 
de educación y protección social.

La iniciativa está centrada en la entrega 
de beneficios para los jugadores, a través del 
desarrollo de proyectos de gran impacto, que 
son impulsados por el Sifup y financiados con 
recursos provenientes desde la Fundación. Entre 
ellos, destacan el Fondo de Retiro, iniciativas en 
salud y en el área de educación. 

El balance es positivo. Más de 3.000 
futbolistas de todas las divisiones profesionales 
han recibido alguno de los beneficios, 
permitiendo un mejoramiento en la calidad de 
vida de los asociados y de sus familias. 

“Esta labor nos permite tener otra mirada 
y preocuparnos de aspectos importantes para 
el futbolista, más allá del trabajo sindical diario. 
La Fundación se preocupa del futuro de los 
jugadores, para que tengan un mejor mañana, 
mucho más protegidos y preparados”, señaló 
Gamadiel García, presidente de la Fundación. 

A PASO FIRME

 

La hoja de ruta de la Fundación sigue marcada 
por proyectos tan importantes como el Fondo 
de Retiro. Se trata de un beneficio económico 
que se entrega a los futbolistas profesionales que 

finalizan su carrera, cuyo monto depende de la cantidad de 
años que permanecieron en la actividad.

Existen proyectos en el área educativa -social, con un 
completo programa de estudios para los jugadores, que 
incluye cursos, diplomados y nivelación escolar. Todos 
se imparten de forma gratuita para los asociados y son 
financiados en su totalidad por la Fundación. 

El objetivo es que los futbolistas tengan la posibilidad 
de capacitarse y preparar su futuro, más allá de la cancha. 
Destacan cursos sobre emprendimientos, tecnología, idiomas 
y programas de estudios sobre la profesionalización del fútbol. 

“La Fundación está dejando una huella importante en 
los futbolistas de Chile. Estamos pensando en su futuro, 
en que estos beneficios sean un verdadero aporte para sus 
vidas y la de sus familias”, aseguró Luis Marín, director 
de la Fundación.

Además, se han incorporado iniciativas en salud. Gracias a 
una alianza con la Fundación Arturo López Pérez se realizaron 
operativos preventivos de cáncer de mama, que contemplaron 
cerca de cien mamografías gratuitas para las esposas de los 
futbolistas y familiares directos. ●

MEJORES 
BENEFICIOS, 
MÁS FUTURO 
La Fundación para el 

Desarrollo del Futbolista 

consolida su trabajo, 

enfocado en educación y 

protección social para todos 

los asociados al Sifup.
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FONDO DE 
RETIRO: 
EL GREMIO  

HIZO HISTORIA
Uno de los proyectos más importantes de la actual directiva 

sindical sigue a paso firme. En total 147 ex futbolistas han 

recibido el beneficio económico, que reconoce y retribuye 

los años de carrera en la actividad profesional.

ABRIL 2019 DICIEMBRE 2019

FEBRERO 2021



E l Fondo de Retiro se convirtió en realidad. Durante el 
2019, la actual directiva que encabeza Gamadiel García 
concretó el proyecto ancla y uno de los más importantes 
en su gestión, que reconoce los años de carrera de los 
futbolistas profesionales de Chile. 

La iniciativa está basada en 
la creación de un esquema que 
retribuye los años que los jugadores 
le entregaron a la actividad. Un 
aporte en dinero que se entrega por 
única vez, cuyo monto depende 
directamente de la cantidad de años 
que los deportistas estuvieron en 
el profesionalismo.

El objetivo principal del 
proyecto es que los jugadores 
tengan un soporte económico 
para enfrentar de mejor manera 
el comienzo de una nueva etapa, 
considerando que a diferencia de 
la mayoría de las profesiones u oficios, el futbolista 
termina su carrera profesional a muy temprana edad, 
por lo que reinventarse es fundamental para sus vidas. 

“El Fondo de Retiro es uno de los mayores logros 
del gremio, un sueño hecho realidad. El 
esfuerzo, la perseverancia y dedicación que 
nuestros compañeros ponen en sus carreras, 
por primera vez se ve reconocida y valorada. 
Sin duda, el gremio hizo historia”, comenta 
Luis Marín, tesorero del Sifup.

Lo mismo refuerza Adán Vergara, 
secretario de la entidad gremial: “Este es 
el primer gran hito que suma el Sifup a 
su historia y es más que merecido para 
nuestros compañeros, quienes muchas 
veces han tenido que desarrollar sus carreras 
en situaciones complicadas y adversas. El 
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Fondo de Retiro reivindica esta profesión y permite proyectarse 
más allá del fútbol con un respaldo económico importante”. 

Respecto al financiamiento del proyecto, se realiza en su 
totalidad por la empresa Turner, (dueños de TNT Sports) que 
selló un acuerdo histórico con el Sifup por 15 años, hasta el 

2033. Estos recursos ingresan de 
forma directa a la Fundación 
para el Desarrollo del 
Futbolista, que finalmente 
se encarga de entregar el 
monto correspondiente a cada 
jugador que recibe el beneficio. 

“Seguimos agradeciendo 
la disposición y voluntad de 
Turner que hizo posible que 
este anhelo del gremio se 
cumpliera. Las negociaciones 
fueron muy intensas, pero al 
final todos coincidimos en que 
los futbolistas son los actores 
principales de la actividad y que 

merecen ser reconocidos y retribuidos”, apunta 
Gamadiel García, presidente del Sifup. 

GRANDES BENEFICIARIOS

Todo un orgullo para el gremio. A la 
fecha, se han realizado seis ceremonias 
de entrega del Fondo de Retiro, con un 
total de 147 ex jugadores premiados por 
sus años de carrera, quienes solicitaron 
en tiempo y forma el beneficio. 

Según las bases del proyecto, esta 
nómina corresponde a los futbolistas 
que concretaron su retiro a contar de la 
temporada 2016 - 2017 y que cumplieron 
con todos los requisitos de postulación. 
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1. El Fondo de Retiro es uno de los proyectos 
más relevante de la directiva que encabeza 

Gamadiel García en todo su mandato. 

2. Concretar el beneficio fue un proceso largo, 
de mucho trabajo y horas de negociaciones. 
La fuerza de todo el gremio y la disposición 
de Turner para financiar el proyecto, fueron 
los factores claves para lograr un acuerdo 

histórico por 15 años.

3. Este proceso también fue liderado por KPMG, 
empresa trasnacional de expertos en tributos, 

que encabezó las negociaciones finales  
del Fondo de Retiro. 

4. Los beneficiarios son todos aquellos 
futbolistas nacionales y extranjeros que 
tuvieron su último contrato durante la 

temporada 2016 - 2017 o  
temporadas posteriores. 

5. Los requisitos: Tener 15 años o más de 
trayectoria como futbolista profesional, lo 

que debe ser respaldado con el documento 
denominado pasaporte deportivo (entregado 

por la Federación de Fútbol de Chile), 
contratos de trabajo de futbolista profesional 

registrado en la ANFP y finiquitos. Además, que 
a la fecha de postulación el jugador no haya 

estado inscrito en los dos últimos libros de 
pases. El retiro de la actividad  

debe ser en Chile. 

6. En el caso de los jugadores extranjeros, estos 
deben cumplir a lo menos 8 años efectivos 

de actividad profesional en Chile, y desde su 
debut o primer contrato profesional llevar  

un mínimo de 15 años. 

7. El futbolista una vez retirado tendrá un plazo 
de 2 años para presentar su solicitud  

de postulación al Fondo. 

8. Se entregará un monto único a los 
futbolistas que cumplan con todos los 

requisitos y que dependerá del tramo en que 
se ubiquen, según sus años de actividad.  

Estos son: 

· TRAMO 1 ·
15 años de carrera a 17 con 11 meses:  

8 millones de pesos
· TRAMO 2 ·

18 años de carrera a 19 con 11 meses:  
13 millones de pesos

· TRAMO 3 ·
20 años de carrera o más:  

20 millones de pesos

LO QUE DEBES SABER 
DEL FONDO DE RETIRO

Entre los más importantes: haber desempeñado su 
carrera como jugador de fútbol profesional por una cantidad 
igual o superior a 15 años. Además, no estar inscrito en los 
dos últimos libros de pases de la ANFP y que el retiro de la 
actividad profesional sea exclusivamente en Chile. Todo esto 
debe ser respaldado con el pasaporte deportivo (documento 
entregado por la Federación de Fútbol de Chile), contratos 
de trabajo y finiquitos.

“Nuestro gremio nos ha demostrado que la carrera de 
los futbolistas sí puede ser valorada como nos merecemos. 
Agradecemos a toda la directiva que lidera Gamadiel García y Luis 
Marín por haber concretado este beneficio que es histórico y muy 
importante para todos los jugadores profesionales”, comentó Luis 
Jiménez, beneficiario del Fondo de Retiro el año recién pasado.

Por su parte, el ex portero Nicolás Peric que fue parte del listado 
de premiados el 2021, concluye: “El Fondo de Retiro era un sueño 
para este Sindicato y hoy ya es una realidad. Qué lindo es ver este 
logro que premia los años que le dedicamos al fútbol y que además 
nos permite tener un respaldo económico para nuestras vidas”.

La próxima ceremonia de entrega del Fondo de Retiro se 
realizará en el mes de diciembre, con una nómina aproximada 
de 25 jugadores que dejaron la actividad profesional en las 
temporadas 2022-2023.●

DICIEMBRE 2022

DICIEMBRE 2023
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Por primera vez en la historia se realiza un 

estudio para diagnosticar las problemáticas 

psicológicas que viven los futbolistas 

profesionales, dejando de lado un tema que 

hasta hace poco era tabú en el medio.

La salud mental era un tema invisibilizado en el 

mundo del fútbol, casi prohibido. Hoy en día, 

no obstante, es una preocupación prioritaria 

para el Sifup, considerando que tras la pandemia 

provocada por el Covid se agudizaron este tipo de 

problemas aumentando los índices entre los deportistas 

en el mundo.

Estrellas mundiales como Simón Biles o Michael Phelps 

han visibilizado y advertido de las consecuencias negativas 

que conlleva el alto rendimiento deportivo, pues implica una 

importante carga psicológica y emocional, exponiéndose a 

cientos de factores estresantes en el día a día.

Debido a esto es que surge la necesidad y preocupación 

de realizar un estudio para encontrar un diagnóstico acerca 

de cuáles son las problemáticas y síntomas que puedan 

afectar a los futbolistas chilenos. “La salud mental es un tema 

prioritario para nosotros como directiva, es por esto que 

realizamos un estudio sobre esta índole, que es el primero en 

LA SALUD MENTAL 

EN EL FÚTBOL  
DEJA DE SER INVISIBLE
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la historia del fútbol chileno. Nos estamos haciendo cargo 

de un tema muy relevante en el cual queremos ser un apoyo 

importante para nuestros asociados”, señaló Luis Marín.

Mediante el estudio “Salud Mental en el Fútbol 

Masculino Profesional 2024” se busca detectar, visibilizar 

y contextualizar la psicología en el fútbol chileno y sus 

jugadores, constando de preguntas generales asociadas 

a los posibles factores de mayor preocupación entre los 

futbolistas, como por ejemplo el retiro, rendimiento, 

lesiones, emociones, etc.

Otro de los objetivos que tiene esta medición es la detección 

temprana y preventiva de aquellos síntomas asociados a la 

ansiedad, depresión, trastornos del sueño e ideación suicida. 

Esto se realiza mediante la aplicación del Test SMHAT del 

Comité Olímpico Internacional. “Comprender que como un 

deportista se puede lesionar o enfermar de forma física, los 

aspectos psicológicos son igual de importantes y posibles de 

sufrir, porque así como la vida tiene vaivenes e incertidumbres 

que afrontar, el fútbol también los tiene”, sostiene Cristóbal 

Salazar, psicólogo del Sifup.

A través de esta investigación, además, se busca generar 

posibles protocolos y medidas de intervención según las 

necesidades que se determinen. “Los objetivos de esta iniciativa 

son visibilizar y desestigmatizar las ideas asociadas a la salud 

mental, siendo clave poder hablarlo mediante estadísticas que 

puedan reflejar con mayor precisión la realidad del estado 

de salud mental de los futbolistas 

profesionales en Chile”, señala 

Gamadiel García. ●



¿Por qué es importante la salud mental en los futbolistas?

Es fundamental porque el bienestar y desarrollo personal de cada 
persona es un derecho universal, que en este caso todo actor 
involucrado en el fútbol debe experimentar, sobre todo frente al 
malestar y sufrimiento de todas las pasiones y emociones intensas 
que transmite el fútbol. Sin salud mental no existe rendimiento.
¿Cuáles son las problemáticas más comunes?

Existen estresores o preocupaciones generales que pueden 
desencadenar ciertos tipos de síntomas, exceptuando los 
casos de personas que por un tema de rasgos o personalidad 
son más propensas a sufrir algunos síntomas de salud mental. 
Esas preocupaciones suelen ser: el rendimiento futbolístico, el 
temor a lesionarse, mantenerse vigente en el fútbol y el retiro.
¿La alta competencia genera entre los futbolistas tener 

más riesgos de sufrir problemas en su salud mental?

El hecho de estar en un contexto de alto rendimiento hace 
que los recursos de cada futbolista para poder cumplir sean 
más exigidos, lo que implica la exposición a más de 600 
posibles factores de estrés. Esta exposición y las condiciones 
que rodean al futbolista, tanto en su contexto futbolístico 
(minutos de juego, rendimiento grupal, relaciones internas 
del equipo, etc) como personal (acceso a recursos vitales 
básicos, relaciones socioafectivas, estilos de vida, etc) 

determinan los posibles riesgos de sufrir 
distintos problemas de salud mental. 
¿Cree que la salud mental es un tema tabú en el fútbol? 

A pesar de que en los últimos años se ha avanzado mucho con 
la psicología dentro del fútbol chileno, sigue siendo reacio 
para algunos entrenadores y jugadores. Sólo la mitad de los 
clubes profesionales cuentan con psicólogo pero de a poco se 
ha logrado insertar la idea de hablar sobre la importancia de 
factores mentales en el rendimiento o éxito de una carrera. 
¿Cuáles son los síntomas más comunes para detectar 

problemas en la salud mental de un futbolista?

Cuando se muestra cierta “apatía” frente a las situaciones, es decir, 
alguien muy neutro, apagado, desmotivado y si esta persona 
empieza a perder la capacidad de disfrutar lo que está haciendo 
es una señal importante. Por otro lado, una gran desregulación 
emocional o dificultad de gestionar emociones puede también ser 
un indicador importante, sentir mucha ansiedad o que el resto lo 
vea muy ansioso, estar más irritable o prepotente, entre otras. ● 

Preguntas a:

Psicólogo Sifup5Cristóbal Salazar
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JUGADORES  
POR SIEMPRE, 

LA OTRA CARA DE AYUDA  
A LOS EX FUTBOLISTAS

Desde el 2020 que esta 

corporación es financiada 

por el Sifup para asistir a ex 

jugadores que no alcanzaron 

a recibir el Fondo de Retiro. 

Se han beneficiado más  

de 800 personas.

Uno de los grandes legados de la actual directiva 
del Sindicato de Futbolistas es la ayuda social que 
realiza a los ex jugadores profesionales. El 2019 
se concreta la entrega del Fondo de Retiro y al año 
siguiente el directorio, encabezado por Gamadiel 

García, comienza a apoyar económicamente a la Corporación 
Jugadores por Siempre.

Este organismo cuenta con más de 1.800 asociados y con 

los dineros aportados por el sindicato ayudan a ex jugadores de 
la década de los 50 en adelante con beneficios sociales, de salud, 
económicos y educacionales. 

“El Sifup para nosotros es todo, sin ellos no podríamos 
subsistir. Gracias a este convenio adquirimos una casa en 
Bienes Nacionales en comodato por cinco años y ahora 
estamos en los trámites para renovarlo por 20 años más. 
Nos sentimos orgullosos de esta casa que transformamos por 
completo y ha sido hospedaje para los ex jugadores que se 
vienen a tratar a Santiago. Les damos todas las comodidades 
para que puedan sentirse a gusto”, manifestó Carlos Durán, 
presidente de la Corporación Jugadores por Siempre.

Esta ayuda refleja la preocupación del gremio para los 
ex futbolistas que por estatutos no alcanzaron a postular 
al Fondo de Retiro. “Solventamos urgencias que puedan 
tener, como regalar sillas de rueda, muletas, etc. El objetivo 
primordial es mejorar la calidad de vida de nuestros ex 
compañeros”, agrega Durán. 

El nexo entre el Sindicato y Jugadores por Siempre surge en 
plena pandemia provocada por el Covid- 19. “Esta cooperación 
que hacemos es un alivio tremendo, porque hay jugadores en 
malas condiciones que requieren de apoyo del gremio. Como 
directiva no nos olvidamos de ellos y nos hacemos responsables 



de estas necesidades”, admite el tesorero del Sifup, Luis Marín.
Después de la pandemia se realizó un catastro para ir en 

apoyo de los ex futbolistas más necesitados. Se les entregó 
ayuda directa para medicamentos y exámenes. “Tenemos 
una red de 76 ex jugadores que fueron capitanes en sus 
clubes y están radicados en sus zonas y con ellos estamos 
en constante contacto para canalizar la ayuda. Me avisan 
de la situación de jugadores y llamamos a los que necesitan 
apoyo”, sostiene Durán. 

Jugadores por Siempre es una corporación sin fines de 

lucro, que se mantiene gracias al aporte económico del gremio. 
“Estamos muy agradecidos de la actual directiva, pues en estos 
años hemos podido ayudar a cerca de 800 jugadores y todo 
gracias al Sindicato que siempre está atento a las necesidades de 
los futbolistas”, añade Durán. 

“Estos aportes son parte de nuestra hoja de ruta del 
directorio. Consideramos que es un rol fundamental dentro de 
los objetivos que nos trazamos, que es ayudar a los ex futbolistas 
que no alcanzaron a recibir el Fondo de Retiro”, finaliza Adán 
Vergara, director del sindicato. ●
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E l gran orgullo del Sifup. Hace ocho años, 
cuando se inició la gestión que lidera Gamadiel 
García, el gremio apostó por sumar educación 
a su hoja de ruta a través de un completo 
programa académico para los futbolistas 

profesionales de Chile. 
La idea del proyecto fue incluir una variedad de 

conocimientos y herramientas para capacitar a los 
jugadores, pensando en su presente y futuro después 
del retiro. Destacan cursos y diplomados online sobre 
emprendimientos, educación financiera y nivelación 
escolar, entre otros.

Toda esta iniciativa se ha desarrollado a través de 

recursos provenientes de la Fundación para el Desarrollo 
del Futbolista, en un esquema que ha permitido a más de 
2.500 jugadores de las distintas divisiones participar de 
forma gratuita de este plan educativo. 

El alcance fue tan grande que el proyecto 
traspasó fronteras. En octubre de 2022, el Sifup y su 
actual directiva fueron reconocidos por esta labor 
con el premio “Impacto Mundial” de FIFPro por el 
mejoramiento en la calidad de vida de los deportistas 
y de sus familias. 

“Nos propusimos cambiar el futuro de los futbolistas 
y creemos que la educación es el principal motor para 
hacerlo. Más allá de lo deportivo, hemos preparado a 

EDUCAR 

PARA CRECER MÁS

Un completo programa de estudios para 

los futbolistas de Chile, se convirtió en 

una de las iniciativas más relevantes y 

de mayor trascendencia para la actual 

directiva sindical. 
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nuestros asociados para la vida fuera del campo de juego, para 
que tengan un verdadero soporte el día de mañana”, señala 
Gamadiel García, presidente del Sifup. 

NIVELAR PARA COMENZAR

El primer paso del gremio para construir su plan de estudios fue 
centrarse en la educación escolar. Desde el 2018 a la actualidad, 
futbolistas de todas las divisiones han podido nivelar sus estudios 
a través de la modalidad de exámenes libres. 

“Por su actividad competitiva y por distintas razones 
personales, muchos futbolistas lamentablemente abandonan 
los estudios escolares. Ahí radica la importancia del proyecto 
de nivelación, enfocado en procesos cortos para terminar la 
educación escolar de manera más rápida sin perder la calidad 
en la enseñanza”, asegura Adán Vergara, secretario del Sifup.  

Los primeros procesos de nivelación se realizaron a través de la 
Corporación de Educación Municipal de La Florida y en la actualidad 
se desarrollan en el Liceo Malaquías Concha de La Granja.

Para la preparación de cada examen, los jugadores reciben 
la entrega de temarios y los contenidos respectivos. Además 

son monitoreados por profesores que entregan un servicio 
personalizado para un mejor aprendizaje. 

“El proyecto de nivelación fue el puntapié inicial para 
comenzar con nuestra labor en educación. Nos centramos primero 
en los estudios escolares, para luego capacitar a los futbolistas en 
otras áreas”, comenta Luis Marín, tesorero del gremio. 

LAS PRIMERAS ALIANZAS ACADÉMICAS

Acorde a los nuevos tiempos, el programa educativo del Sifup 
sumó en sus inicios grandes alianzas académicas, orientadas 
en capacitar a los futbolistas en el área de las finanzas y los 
emprendimientos. 

La primera se realizó junto a la Universidad Católica que 
permitió desarrollar diferentes cursos que fueron impartidos 
desde el 2018 al 2023. Destacó el curso “Educación Financiera” 
que entregó a los futbolistas las herramientas básicas para tomar 
decisiones más informadas en este ámbito y se sumó también 
“Aprendiendo a emprender” centrado en las habilidades para 
llevar adelante un nuevo negocio. Ambos cursos se realizaron 
de forma online con la metodología del constructivismo, donde 
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En la actualidad, el plan de educación se focaliza principalmente 
en contenidos para la profesionalización del fútbol, dentro 
y fuera de la cancha. Desde el 2021 a la fecha, el gremio 
incorporó a su ruta educativa los cursos y diplomados de 
Conmebol que se realizan de forma online con una duración 
promedio de dos a tres meses:

· “Gestión Deportiva”: Permite desarrollar a los futbolistas 
las competencias para comprender en profundidad los roles 
y reglas dentro de las instituciones deportivas. 

· “Base de la nutrición aplicada al fútbol”: Tiene como 
objetivo que los jugadores aprendan a favorecer su rendimiento 
deportivo y garantizar su estado de salud, a través de la correcta 
alimentación que aporte los nutrientes necesarios. 

· “Oratoria”: Se desarrollan las habilidades necesarias para 
comunicar ideas con eficacia en diferentes ámbitos, sobre 
todo para aquellos futbolistas que demandan una exposición 
pública más frecuente.

· “Psicología aplicada al fútbol formativo”: Se entregan los 
conocimientos en el ámbito de la psicología deportiva para poder 
realizar el acompañamiento y monitoreo integral a los jugadores 
que se encuentran en las áreas formativas de los clubes. 

CONSTRUYENDO MÁS FUTURO

· “Analista de rendimiento de fútbol”: A través de 
experiencias prácticas y reales con destacados entrenadores 
de fútbol, se conocen los productos tecnológicos utilizados 
para el análisis de los partidos y de cada futbolista en cancha.●

el alumno es el actor principal de su propio aprendizaje.
“La educación se convirtió en el sello del gremio. Que los 

futbolistas tengan la opción de emprender, que sepan cómo 
hacerlo, les servirá para que puedan dedicarse a otros rubros 
cuando el retiro del fútbol haya llegado. Estas herramientas 
serán para toda la vida”, comenta Pamela Jaramillo, encargada 
del área de educación del Sifup. 

La siguiente alianza se concretó con el instituto profesional 
IACC. Este acuerdo permitió que los futbolistas realizaran el 
diplomado “Formulación y Evaluación de Proyectos”, enfocado 
en el análisis de diversos tipos de proyectos con el uso de 
metodologías financieras tradicionales. El diplomado se realizó 
para nuestros asociados durante el 2018 y 2019 con una duración 
de 160 horas cronológicas, en la modalidad online. 

Finalmente, a través de un acuerdo con Sence y Telefónica, 
el Sifup pudo crear una línea formativa para futbolistas y 
prepararlos para un mercado de constantes cambios digitales, 
siempre con un enfoque ligado a la gestión de emprendimientos. 
Este programa incluyó los cursos online  “Gestión de Proyectos 
con metodologías ágiles y enfoques lean” y “Emprendimiento 
Social”, que también se extendió a los familiares directos de los 
futbolistas, durante los años 2019 y 2020. 

NUEVOS HORIZONTES 

Más y mejores horizontes educativos. Durante el primer semestre, el 
gremio firmó un importante acuerdo de colaboración con IPChile, 
que permite a los asociados ingresar a la carrera de Técnico de Nivel 
Superior en Preparación Física, en la modalidad vespertina.

Los futbolistas podrán convalidar asignaturas mediante una 
evaluación que certificará sus conocimientos y competencias de 
su desempeño profesional, por lo que tendrán una disminución 
importante en su carga académica y duración de la carrera. 
Además, un 20% de descuento en el arancel total.

“Es un honor firmar este convenio dándole un soporte real 
a nuestros asociados y a sus familias una vez que se retiren de 
la actividad. Esperamos que esta alianza dure muchos años, 
para seguir aportando un grano de arena a la sociedad y, por 
supuesto, a nuestro gremio”, apuntó Gamadiel García.

Finalmente, Rodrigo Negrete, Director Nacional de la 
carrera en IPChile, afirmó que “este convenio busca potenciar 
la carrera de TNS en Preparación Física como una alternativa 
potente y de gran calidad dentro del rubro educacional del país, 
con un plan acorde a la continuidad de estudios y vinculado a la 
realidad laboral actual de los deportistas”.●
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E l 2021 el Sifup, a través de su club deportivo, social y 
cultural, comenzó uno de sus proyectos sociales más 
ambiciosos, el de las escuelas deportivas para niños, 
niñas y adolescentes. 

Este plan, que se mantiene hasta hoy, surge para 
promover el desarrollo motriz, habilidades de coordinación 
y entregar a sus beneficiarios herramientas para adherir a la 
práctica sistemática de la actividad física y deportiva a través de 
escuelas de fútbol a lo largo de todo Chile. 

El club deportivo del sindicato busca contribuir a la 
disminución de los índices de sedentarismo en la población 
infanto juvenil. “Nuestras escuelas son agentes promotores de 
hábitos de actividad física y deportes, por eso es un proyecto 
tan importante para nosotros, porque abordamos la educación 
y salud de los niños”, sostuvo Adán Vergara, director del Sifup. 

PROYECCIONES EN GRANDE

Nuestras escuelas se basan en una metodología en que se aplican 
diferentes estrategias para revisar contenidos técnicos, tácticos y 
físicos. “Nuestro club les entrega a los monitores la planificación de la 
totalidad de las clases a ejecutarse, debiendo el profesor preocuparse 
sólo de la ejecución y del seguimiento de la línea metodológica 
propuesta. Si bien la estrategia no busca 
formar futuros futbolistas, permite 
identificar talentos”, apuntó Luis Marín, 
presidente del Club Deportivo Sifup.

Actualmente existen 36 escuelas, 
beneficiando a más de 750 niños, 
niñas y adolescentes de diferentes 
comunas y regiones del país. “Estamos 
muy orgullosos puesto que trabajamos 
en la paridad de género logrando 
índices relevantes, donde el 20% de 
nuestro staff son monitoras y 15% de 
la población beneficiada son mujeres”, 
añadió el gerente general del sindicato, 
Brian Davis.

Nuestras escuelas se encuentran 
desplegadas en 9 regiones del país, en 
más de 30 comunas diferentes. ●
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RUCA MAPU:    
UN ENTORNO NATURAL 
PARA TUS EVENTOS EN PIRQUE
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En la tranquila comuna de Pirque, a pocos minutos 
de Santiago, se encuentra un paraíso natural que 
promete ser el escenario perfecto para cualquier tipo 
de celebración. Con una extensión de 9.5 hectáreas, 
Ruca Mapu se caracteriza como un parque diseñado 

para potenciar eventos y actividades recreativas, combinando la 
belleza de los paisajes campestres con la funcionalidad necesaria 
para cualquier festejo. ●

UN ENTORNO IDEAL

Rodeado de una variada vegetación que incluye eucaliptos, 
álamos, acacias y otras especies arbóreas, Ruca Mapu 
ofrece un ambiente que invita al descanso y la conexión con 
la naturaleza. Este parque no sólo proporciona un escape 
del bullicio de la ciudad, sino que también se presenta 
como un refugio tranquilo y acogedor, ideal para quienes 
buscan desconectar de la rutina diaria y sumergirse en un 
entorno relajante.

VERSATILIDAD PARA TODO TIPO DE EVENTOS

Cada rincón del parque está diseñado para cualquier tipo de 
celebración, ya sean matrimonios, graduaciones, paseos de 
curso, eventos corporativos, cumpleaños, fiestas temáticas 
o reuniones familiares, asegurando que cada evento pueda 
ser personalizado según las necesidades de sus clientes. 
Con amplias áreas verdes, piscina, estacionamientos, 
quinchos, zonas de picnic, camarines equipados, canchas 
deportivas, cuenta además con el Museo Itinerante del 
Fútbol Chileno. Ruca Mapu ofrece una experiencia completa 
para la interacción, el descanso y la recreación al aire libre.

CAPACIDAD Y FLEXIBILIDAD

Con una capacidad para albergar hasta mil personas, Ruca 
Mapu se consolida como un lugar idóneo para eventos 
de gran escala, convirtiéndose en una opción atractiva 
para celebraciones que requieren de un espacio amplio 
y versátil. Además, al contar con patente de alcohol, las 
posibilidades para la realización de cualquier tipo de festejo 
se amplían, permitiendo ofrecer una experiencia adaptada 
a los requerimientos de los asistentes.

HAZ REALIDAD TU CELEBRACIÓN

Ruca Mapu está disponible durante todo el año para 
distintos tipos de eventos, asesorando y manteniendo un 
diálogo permanente con cada uno de sus visitantes. Su 
proximidad con Santiago es uno de sus mayores atractivos, 
permitiendo a los residentes de la capital disfrutar de 
un entorno diferente y natural sin necesidad de alejarse 
demasiado de la ciudad.

Descubre todas las posibilidades que este parque puede 
ofrecer visitando su sitio web: www.rucamapu.cl.

¡Estamos listos para ser el escenario de tu evento soñado!



“SER PARTE DE RUCA MAPU    
ES UN GRAN ORGULLO”

Hace 28 años comienza la historia de Luis Salgado 
en Ruca Mapu. Llegó muy joven desde su natal 
Cobquecura para cumplir con distintas labores de 
mantención en el lugar, cuando sólo funcionaba 
como un centro de eventos en Pirque. 

Poco a poco fue convirtiéndose en uno de los pilares más 
importantes de Ruca Mapu. Desde que la actual directiva 
del Sifup adquirió el recinto el 2022, ha traspasado toda 
su experiencia para que el parque reciba a los futbolistas 
profesionales y a los visitantes de la mejor manera. 

Cada detalle en Ruca Mapu es monitoreado por “Luchito” 
(como lo llaman con cariño sus compañeros de trabajo). Su 
labor se centra en la mantención, el regado de las canchas de 
fútbol y de todas las áreas verdes. Además, se preocupa de los 
quinchos y la piscina. Siempre listo y dispuesto, recorriendo en 

un tractor las 9,5 hectáreas del parque. 
“Desde muy temprano en la mañana reviso todo el lugar y veo 

cuáles son las necesidades más urgentes para ir trabajando en todas 
ellas. Es una tarea de harto esfuerzo, pero es reconfortante y lindo 
cuando te das cuenta que se entrega un gran servicio, en especial para 
los jugadores que nos visitan”, cuenta “Luchito”.  

Sin duda, Luis Salgado seguirá siendo una pieza relevante para 
el desarrollo y crecimiento de Ruca Mapu. Su trabajo diario, su 
constancia y el amor por lo que hace, permite que se vea su sello en 
cada rincón del parque. 

“Ser parte de Ruca Mapu es un gran orgullo para mí. Son casi 
30 años de trabajo en este lugar, que se ha convertido en mi segundo 
hogar y familia, por eso mi sueño es que siga creciendo para que sea 
el mejor complejo de Chile. Seguirá mi compromiso de entregar lo 
mejor de mí, día tras día, como siempre lo he hecho”, concluye. ●
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DATOS

9,5 Héctareas

4 Canchas 
de pádel 

Canchas 
de fútbol2

1 Gimnasio

1 Piscina
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UNA HUELLA    
IMBORRABLE

Se realizó el lanzamiento del álbum del Torneo 

Nacional 2024, incluyendo a nuevas leyendas 

del fútbol chileno. Además, el Sifup homenajeó 

a los seleccionados del Mundial de 1962 que 

mantienen vivo su legado. 
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Un nuevo hito suma nuestro gremio junto a 
Panini. El 6 de agosto se realizó en el complejo 
deportivo del Sifup, el lanzamiento del nuevo 
álbum del Torneo Nacional 2024, que por 
segunda vez consecutiva incluye la sección “Las 

Leyendas del Fútbol Chileno”. 
Esta vez la nómina está formada 

por 24 ex jugadores que han marcado la 
historia de nuestro fútbol profesional. El 
objetivo es reconocerles su trayectoria por 
el significativo aporte que entregaron a la 
actividad en distintas temporadas. 

En el listado de Leyendas destacan: 
Gustavo Dalsasso, Héctor Hoffens, Jaime 
Pizarro, Jaime Valdés, Lizardo Garrido, 
Luis Jiménez, Raimundo Tupper y 
Washington Olivera. Además, por primera 
vez se incorporó a mujeres futbolistas, 
entre ellas: Janet Salgado, Isabel Berríos, 
Ada Cruz y Valeska Arias.  

“Qué lindo es destacar a grandes figuras 
de nuestro fútbol de toda la historia. Para 
nuestro gremio es importantísimo porque 
enaltecemos sus carreras y le damos la 
importancia que se merecen. Todos ellos 
están en lo más alto de este lindo deporte”, 
señaló Gamadiel García, presidente del Sifup.

Durante la ceremonia en Pirque, 
todas las Leyendas fueron homenajeadas 
con un repaso por sus carreras en nuestro 
país. También recibieron un significativo 
galardón con la misma carta que aparece 
en la sección del álbum.

“Es un verdadero honor seguir 
sumando a más ex futbolistas que han 
marcado con grandes hitos la historia del 
fútbol en Chile. Nuestras proyecciones 

como Panini es potenciar aún más la sección dentro del álbum, 
por lo que las expectativas para los próximos ejemplares son 
muy grandes”, apuntó Raúl Vallecillo, gerente general de 
Panini Chile. 

UN LEGADO EN VIDA

El momento más emotivo de la jornada 
fue el homenaje que el Sindicato de 
Futbolistas realizó a los Mundialistas 
Luis Eyzaguirre, Manuel Astorga, Braulio 
Musso, Adán Godoy, Humberto Cruz 
y Sergio Navarro por mantener vivo el 
recuerdo del Mundial de 1962.

“Es un orgullo para el gremio 
reconocer el importantísimo legado de 
estos Seleccionados en nuestra historia 
deportiva. Sin duda, marcan la inspiración 
para muchas generaciones de futbolistas 
que siguen su ejemplo día a día. Nuestro 
mayor respeto y admiración para ellos”, 
señaló Luis Marín, tesorero del Sifup.

Como parte del homenaje, se recordó 
la gesta imborrable de los mundialistas 
al conseguir el tercer lugar del histórico 
certamen realizado en Chile. Además, 
se les entregó como obsequio la misma 
camiseta (enmarcada) que usaron durante 
su participación en el Torneo. 

“Sólo palabras de agradecimiento para 
nuestro Sindicato por este lindo momento 
que atesoraré por siempre. Se vienen a 
la cabeza muchos recuerdos y sólo siento 
orgullo por haber sido parte de un capítulo tan 
importante en el fútbol nacional”, comentó 
Manuel Astorga, arquero del Mundial del 62’ 
y del recordado Ballet Azul. ●
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Un importante acuerdo de colaboración firmó 
el Sifup con McDonald’s que permitirá seguir 
creciendo en el rol social del gremio, a través de 
las escuelas de fútbol del Club Sifup. 

Esta alianza refleja el modelo adoptado por 
la actual administración, en convocar al mundo 
privado para aportar en el ámbito social. “Estamos 
muy contentos con el vínculo con McDonald’s, 
que es una empresa de gran prestigio a nivel 
mundial. Esto demuestra la confianza que tienen 
en nosotros y en el rol social que cumple nuestro 
sindicato”, señala Luis Marín, tesorero del Sifup 
y presidente del Club Sifup.

En la ceremonia de firma del acuerdo, que 
se realizó en la tienda principal del restaurante 
de comida rápida, participaron también los 
capitanes de Colo Colo y Palestino, Esteban 
Pávez y Brian Carrasco, respectivamente. 
“Entendemos el rol que cumple nuestro 
sindicato y la importante labor que tienen con 
nosotros los futbolistas. Y generar este tipo 
de acuerdos es importante porque permite 
aportarle a niños, de los cuales muchos tienen 
el mismo sueño que tuvimos nosotros, que es 
ser futbolista”, manifestó Carrasco.

Este acuerdo junto con ayudar a las escuelas 
de fútbol del Club Sifup, además, entregará 
un beneficio a los más de 1.300 jugadores 
profesionales asociados al sindicato. “La alianza 
con McDonald’s es la demostración de la gestión 
realizada por la actual directiva. Esto entregará 
un beneficio para todos nosotros, pero lo más 
importante es que ayudará a muchos niños a lo 
largo de todo Chile que participan en las escuelas 
de fútbol”, agregó Esteban Pávez.●

SIFUP Y MCDONALD´S 
NUEVOS SOCIOS  

POR EL BIENESTAR SOCIAL
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BienvenidoSifupa la familia 
McDonald’s



▲ Una gran imagen. En el pasado Clásico Universitario, Fernando Zampedri marcó un golazo de chilena que selló el 
triunfo de la UC ante los azules.

▲ Momentos en Copa Chile. Arturo Vidal en una gran 
postal en el duelo de Colo Colo ante Deportes Santa 
Cruz por la semifinal regional. 
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▲Luego de 22 años de carrera, Claudio Bravo 
se retira del fútbol profesional. El Capitán de la 
Roja deja un legado imborrable con un total de 
22 títulos y grandes hitos que lo convirtieron en 
Bicampeón de América. 
Gracias por todo, Capitán.

Créditos fotografías: Marco Muga / Viviana Morales R.  / Agencia Uno



▲Este es el equipo de trabajo del Sindicato de Futbolistas. Cada uno en sus distintas áreas, entrega su compromiso y 
profesionalismo para fortalecer la labor del gremio. Sifup somos todos. 

◄En su última aparición pública (mayo 2023), Jorge Toro 
visitó nuestro Complejo Deportivo para ser homenajeado 
en el evento “Las Leyendas del Fútbol Chileno”.

◄El estallido social no pasó desapercibido para 
nuestro gremio. Los futbolistas fueron una voz activa 
en todo el movimiento.  

57 IMÁGENES

▲Una linda 
celebración de la Roja 
en un duelo amistoso 
ante Paraguay. 
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▲Santiago Morning y Deportes Recoleta no se dieron tregua 
cuando se enfrentaron. Una gran imagen del Campeonato 
de Primera B. 

►El lente del Sifup capta 
al arquero de Coquimbo 
Unido, Diego Sánchez.   

▼Maximiliano Guerrero y Fabián Hormazábal 
celebran ante Unión Española en la primera 
rueda del Torneo. 



▲La pandemia del Covid-19 golpeó fuerte a nuestro fútbol. Los 
estadios vacíos fueron un reflejo de los meses más difíciles del 2020.
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